

Diputado Celis presentará recurso de protección y emplaza al Gobierno ante crisis del Hospital Carlos Van Buren de Valparaíso

El parlamentario emplazó al Gobierno a otorgar un presupuesto extraordinario para enfrentar la emergencia sanitaria por el cierre de 9 de los 16 pabellones quirúrgicos.



El diputado Andrés Celis, integrante de la Comisión de Salud de la Cámara, anunció que presentará un recurso de protección en favor de los pacientes del Hospital Carlos Van Buren (HCVB) de Valparaíso.

Esto, tras el cierre de 9 de los 16 pabellones quirúrgicos del recinto debido a la falta de insumos básicos, una situación que ha afectado gravemente la atención de cirugías y tratamientos oncológicos. El parlamentario también emplazó al Gobierno a otorgar un presupuesto extraordinario para enfrentar esta emergencia sanitaria.

"Nos encontramos ante una crisis sanitaria sin precedentes en el Hospital Van Buren, y no podemos quedarnos de brazos cruzados mientras se vulnera el derecho a la salud de miles de personas. Por eso vamos a ingresar un recurso de protección para que se garantice el

acceso y la prestación de servicios de salud, ya que la falta de insumos está privando a los pacientes de la atención que requieren con urgencia", afirmó.

El déficit presupuestario del HCVB, que arrastra una deuda

superior a los 13 mil millones de pesos, ha derivado en el cierre de pabellones y la falta de insumos esenciales, como medicamentos, mascarillas y jeringas. Esto ha afectado tanto a las cirugías programadas como a los tratamientos urgentes.

"Esta situación no solo es crítica, es indignante. El gobierno debe tomar medidas inmediatas para liberar un presupuesto extraordinario que permita restablecer la operación de los pabellones y garantizar que los pacientes reciban atención. Si no lo hacen, estaremos siendo cómplices de un desastre mayor", advirtió el legislador representante del distrito 7.

En medio de este colapso, el parlamentario también apuntó a la falta de respuesta de las autoridades de salud, tanto a nivel regional como nacional. "El director del Servicio de Salud Valparaíso, San Antonio, Cristian Gálvez, está ausente en un momento clave. Y lo que es más grave, ni el subsecretario ni la ministra de Salud han dado soluciones efectivas para enfrentar esta crisis. Esto constituye un abandono de deberes y el debe dar un paso al costado", enfatizó el diputado.

El recurso de protección que el diputado Celis estudia presentar, tiene como objetivo garantizar

que los pacientes no sigan siendo víctimas de una mala gestión y de la falta de financiamiento.

"Cuando por actos arbitrarios o ilegales se priva a una persona de recibir atención médica, estamos frente a una vulneración de derechos constitucionales. No permitiré que esto siga ocurriendo", explicó.

Además del recurso, el congresista emplazó al gobierno a actuar con prontitud. "El gobierno debe intervenir con un presupuesto especial para el Hospital Van Buren. No podemos esperar a que esta crisis se siga profundizando. La falta de insumos está retrasando cirugías esenciales y, peor aún, está poniendo en riesgo la vida de los pacientes oncológicos que dependen de sus tratamientos de quimioterapia", sostuvo.

El Hospital Carlos Van Buren, un referente en tratamientos de alta complejidad, está enfrentando una emergencia sin precedentes y, según el parlamentario, el cierre de sus pabellones quirúrgicos incrementará de forma alarmante las listas de espera. Ante esta situación, Celis concluyó diciendo que "la salud no puede esperar. El Gobierno debe actuar ahora, o serán responsables de las consecuencias de esta crisis".